



C Columna

El rol de la prensa en tiempos de desinformación



Por Marcel Gaete Parraguez
Vicepresidente Regional Colegio de Periodistas Nuble.

Este jueves 13 de febrero se conmemoró el inicio de la Aurora de Chile en nuestro país, allá por los albores de la independencia en 1812, gracias al impulso dado por el fray Camilo Henríquez. Este hito se definió como el "Día de la Prensa".

Los años posteriores y lo que ha ocurrido en nuestro país, han ido demostrando la importancia que cumple la prensa en todo ámbito, porque no solo sirve para informar, sino que también para educar a la población.

Narración de hechos históricos y de episodios épicos, así como también algunas desgracias o catástrofes sociales, como terremotos, tsunamis, aluviones, incendios forestales, por nombrar algunos. Avances en los derechos fundamentales, los ejercicios democráticos y plebiscitos, han dejado huellas en nuestra patria y ha sido la prensa la que ha relevado eso en titulares y portadas.

Es fundamental que ese ejercicio de la profesión se realice con un apego a la ve-



racidad y a la ética informativa, dado que, en los últimos años, han proliferado medios informales que no tiene contrastación de fuentes, ni menos respeto por las personas involucradas en hechos noticiosos.

Con el paso del tiempo, hoy nos vemos enfrentados a programas de Inteligencia Artificial y eso nos presenta nuevos desafíos a periodistas y comunicadores. Porque ahora las nuevas generaciones pueden acceder a datos, información y están dando por hechos situaciones que

podría ser ficticias o creadas para generar un efecto. Es en ese punto donde se debe poner cuidado, dado que muchas veces los involucrados y más vulnerables son los menores de edad.

Es por esto, que resulta primordial que exista una mayor regulación y las autoridades del Poder Legislativo estén atentos a estas señales, para que así se pueda democratizar la información, pero manteniendo los resguardos necesarios, para no afectar al bien común de la sociedad. ☞